



México 2 Setiembre de 1887.

Sr. Lic. D. José Victorino Lastarria  
Magistrado de la Corte Suprema de Justicia

Santiago.

La intervención directa de México en los trabajos organizadores de la "Unión Ibero-Americana" y su anhelo tan noblemente secundado por las naciones de la misma raza en el Continente, han constituido sincera relación de afecto, mucho más marcada de lo que las necesidades de la vida social generalmente establecen; hecho que ha decidido a esta asociación a mostrar su reconocimiento de un modo público y solemne, celebrando sesión extraordi-

maria científico-literaria en honor de todas las naciones que en América forman nuestra común familia é igualmente de España y Portugal.

Constituida nuestra asociación internacional y su cesar alimentada por las ideas y sentimientos de que están penetrados los hombres notables de los países de Centro y Sur-América, que han coadyuvado á nuestra propaganda y acción; es de la mayor utilidad que el acto solemne que México se propone realizar el próximo 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento de América, obtenga justa resonancia en todas las naciones asociadas, puesto que así se echarán nuevas y más sólidas bases para las relaciones fraternales, principal objetivo de la asociación, contrayéndose los indisolubles vínculos de afecto que han de asegurar el sucesivo desarrollo

del espíritu y de sus tendencias en armonía con las bienhectoras doctrinas que propagamos.

Todos los grandes progresos han sido casi siempre preparados, como si bien sabe, por la iniciativa de los espíritus superiores y vigorosos que se han devotado sobre las esferas oficiales, para satisfacer las verdaderas necesidades de los tiempos. En el orden de cultura que esta simpática nación hermana se encuentra hoy, atendida la ilustración y talentos de las personas que secundan nuestra obra, es conveniente que las principales fuerzas de acción se unan para producir el género de bienes que deseamos y hacerlos extensivos a todos los pueblos hermanos.

Estas consideraciones inspiradas en el propósito de obtener la mayor uniformidad en nuestros actos, que es indispensable para que se satisfagan, cual corresponde,

las tendencias de la asociación; me inclino  
á significar á V. que tan buena disposición vie-  
ne demostrando en pro de los fines comunes,  
haga lo posible, si es que lo cree conducente,  
por promover la celebración de actos semejantes  
al que va á tener lugar en México, porque es  
indudable que sucesos de esta índole estimulan  
el sentimiento público, atrayendo cada día  
mayores y valiosas adhesiones, que son prove-  
chosas, tratándose de un pensamiento tan tras-  
cendental, cual lo es el que la "Unión Hebra Ame-  
ricana" representa.

Me es grato utilizar esta nueva  
ocasion para renovar á V. las seguridades de mi  
distinguida consideracion y especial afecto.

W. Romero  
Rubin

El Vno. g<sup>ral</sup>  
Fran. de la Fuente Ruiz.